

*Résultats au point de vue curatif.*

Malheureusement, nos malades, tous de la classe ouvrière, ne sont pas pour la plupart, dans des conditions avantageuses de traitement; ils ont des familles à nourrir, et ne peuvent discontinuer leur travail; mais il est surprenant de constater les améliorations considérables obtenues par les seules notions d'hygiène et les secours que nous leur donnons par une alimentation plus généreuse et des conditions sanitaires mieux comprises.

Tous ceux qui ont pu prendre un repos prolongé, et qui étaient dans des conditions hygiéniques favorables ont pu reprendre leur besogne après quelques mois. Nous les tenons sous observation et nous les obligeons à venir une fois par mois à la consultation. Ils se pèsent régulièrement eux-mêmes, et ne manquent pas de venir nous consulter aussitôt qu'ils perdent du poids.

*Districts d'inspection sanitaire.*

Le Conseil d'hygiène provincial, par l'institution des districts d'inspection sanitaire a donné aux municipalités un puissant secours pour la lutte contre la tuberculose. Les inspecteurs régionaux sont appelés à rendre des services signalés à cette œuvre nationale.

Des dispensaires subventionnés par le gouvernement et les municipalités devraient être ouverts au chef-lieu de chaque district d'inspection sanitaire.

Des dispensaires subventionnés existent déjà à Montréal et à Québec. Il resterait donc huit dispensaires à ouvrir pour les autres districts, c'est-à-dire, à Sherbrooke, Trois-Rivières, Fraserville, Métapedia, Chicoutimi, Valleyfield, St-Hyacinthe et à Hull.

Ces dispensaires seraient sous la direction de l'inspecteur du district et le centre d'organisation et d'éducation pour tout le district. On y ferait la statistique tuberculeuse de toute la région; de la littérature anti-tuberculeuse serait distribuée dans toutes les mu-